
Förderverein Jersbeker Park e.V.

Protokoll
über die gemeinsame Sitzung von Vorstand und Beirat am 27. April 2016

Sitzungsort
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Allee 18, 22941 Jersbek

Beginn der Sitzung: 17.00 Uhr
Ende der Sitzung: 18.30 Uhr

Teilnehmer Vorstand
Thimo Scheel
Bernd Gundlach 
Burkhard von Hennigs
Verena Janssen
Herbert Sczech

Teilnehmer Beirat
Julius von Bethmann Hollweg
Marco Gercken
Dietmar Liebelt 
Gerd-Wilhelm Nuppenau
Helmuth Peets
Jürgen Rosenkranz
Klaus Schröder

entschuldigt fehlen
Dr. Margita Meyer
Sibylle Nissen

Zu TOP 1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls vom 16.03.2016
Herr Scheel begrüßt die Anwesenden und fragt, ob zur versandten Tagesordnung Änderungen bzw. 
Ergänzungen gewünscht werden. 
Herr Schröder weist darauf hin, dass anl. der heutigen Sitzung lediglich das Protokoll der letzten Vorstands- 
und Beiratssitzung genehmigt werden kann und bittet daher um Korrektur dieses Tagesordnungspunktes. 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 16.03.2016 kann erst anl. der nächsten 
Mitgliederversammlung genehmigt werden.

Weiterhin bittet Herr Schröder, einen neuen Tagesordnungspunkt 6. Baumpflegemaßnahmen 2016 
aufzunehmen. 

Das Protokoll der letzten Vorstands- und Beiratssitzung wird genehmigt.

Zu TOP 2. Kassenbestand
Herr Gundlach teilt mit, dass der Stand des Girokontos zur Zeit bei rund 7.120,00 Euro liegt. In der Rücklage 
befinden sich rund 19.662,00 Euro. Ein Großteil der letztgenannten Summe ist zweckgebunden für 
Baumspenden, für Baumpflegemaßnahmen 2016 (10.000,00 Euro) sowie für die Neugestaltung des 
Hauptrondells (6.000,00 Euro). 



Herr Gundlach teilt mit, dass der Zuschuss des Kreises Stormarn in Höhe von 5.000,00 Euro noch aussteht 
und dass der Zuschuss des Kreises bis einschließlich 2019 gewährleistet ist. Über eine Fortführung nach 
2019 müsse rechtzeitig mit dem Kreis verhandelt werden.

Herr Scheel teilt mit, dass ein neuer Rasenmäher angeschafft worden ist für einen Betrag von 1.450,00 
Euro. 

Zu TOP 3. Eventuell erforderlicher Wegebau bzw. Ausbesserung
Herr Schröder führt aus, dass die Ergänzung des Wegenetzes um das Lindenoval (Hauptrondell) sowie das 
Aufbringen einer Deckschicht für die Wege, die im Jahre 2015 realisiert worden sind, für ihn erste Priorität 
habe. Herr von Bethmann Hollweg erklärt sich bereit, mit seinen Mitarbeitern den Wegeunterbau 
herzustellen; die Deckschicht wird von der Firma Liebelt aufgebracht.

Herr von Bethmann Hollweg und Herr Liebelt weisen darauf hin, dass auch der östliche Weg in der 
Windallee ausgebaut werden sollte. Herr Gercken und Herr von Bethmann Hollweg erklären sich bereit, den
Unterbau wie bisher zu erstellen. Die Deckschicht könnte dann evtl. zeitversetzt später wiederum von der 
Firma Liebelt aufgebracht werden. 
Herr Liebelt wird gebeten, bis Mitte Juni die Kosten für den Ausbau des östlichen Weges in der Windallee zu
ermitteln. Sobald die Kostenschätzung vorliegt, soll über den Zeitpunkt des Ausbaus entschieden werden.

Einvernehmen besteht darüber, dass für alle Wege künftig das Deckschichtmaterial der Firma Giese 
verwendet werden soll.

Zu TOP 4. Stand der Arbeiten am zweiten Rondell (Hauptrondell)
Herr Schröder teilt mit, dass mittlerweile die Natursteinplatten geliefert worden sind. Er berichtet, dass er 
heute mit Herrn Liebelt weitere Details zur Realisierung des Vorhabens besprochen habe. Weiterhin teilt er 
mit, dass eine Änderung der Planung dergestalt erfolgt ist, dass nunmehr aufgrund der Bedenken des 
Ehepaares Hildebrandt die Bepflanzung des Beetes mit Efeu erfolgen werde. Er regt an, in die Efeupflanzung
im Herbst 2016 Zwiebeln von Narzissen einzubringen, damit im Frühjahr das Beet auch optisch 
hervorgehoben wird. Dazu regt Herr Nuppenau an, unterschiedliche Narzissenarten zu wählen, damit der 
Blühaspekt möglichst lange andauern kann. 

Herr Liebelt teilt mit, dass die beiden Podeste für die höheren Vasen bereits fertiggestellt worden sind. Er 
werde umgehend mit der Verlegung der Natursteinplatten sowie der Herstellung des Podestes inmitten des 
Beetes beginnen. Er rechne mit einem Abschluss der Arbeiten in der ersten Maihälfte, da er noch die drei 
Vasen von der Firma Historische Baualemente besorgen müsse. Alle drei Vasen sollen eine Bohrung und 
eine Verklebung mit dem bereits eingebauten Moniereisen erhalten. 

Die Einweihung des Projektes ist für den 24. Juni 2016, 16.00 Uhr, mit einer Kaffeetafel im Herrenhaus 
vorgesehen. Herr Nuppenau und Herr Gercken sagen zu, hierfür Kuchen zu liefern. Herr Schröder erklärt 
sich bereit, das Ehepaar Hildebrandt über den Einweihungstermin vorab zu informieren. Eine offizielle 
Einladung an das Ehepaar Hildebrandt soll dann vom Vorsitzenden rechtzeitig auf den Weg gebracht 
werden.

Herr Scheel teilt mit, dass die Möglichkeit besteht, die drei neuen Vasen in der Winterperiode einzuhausen. 
Herr von Bethmann Hollweg hat dem Förderverein seine Einhausungen angeboten, die er möglicherweise 
am Herrenhaus künftig nicht mehr benötigen würde. Herr Scheel wird Frau Nissen ansprechen, ob bei ihr 
die Möglichkeit besteht, diese drei Einhausungen über den Sommer zu lagern. Die Einhausungen könnten 
jeweils dann aufgestellt werden, wenn die Parkbänke eingelagert werden.



Zu TOP 5. Vorbereitung Kinderfest am 17.09. oder 24.09.2016
Es wird angeregt, für das geplante Fest im Herbst nicht nur Kinder, sondern Familien anzusprechen. Insofern
sollte der Arbeitstitel lauten "Apfelfest für die gesamte Familie". Als Termin wird der 24. September 2016 
festgelegt. Herr Scheel wird dazu Vereinsmitglieder ansprechen, um einen kleinen Festausschuss zu 
installieren. Selbstverständlich soll auch die Sparkassenstiftung (Herr Deisler) eingebunden werden. Als 
mögliche Angebote werden diskutiert: Jagdhornblasen, Infomobil über Jagd und Tiere, Schnitzeljagd, 
Lagerfeuer mit Stockbrotbacken, Saftpressen, Äpfel sammeln gegen eine Spende. Nähere Einzelheiten 
sollen anl. der nächsten Vorstands- und Beiratssitzung festgelegt werden.

Anmerkung zu diesem TOP – auf Bitte von Herrn Scheel:
Da einige Apfelsorten – vor allen Dingen die alten Sorten – erst Anfang Oktober reif werden, wird der 
Termin auf Samstag, den 08. Oktober 2016 verschoben! 

Zu TOP 6. Baumpflegemaßnahmen 2016
Herr Schröder berichtet über eine Anfrage an das Landesamt für Denkmalpflege (Frau Dr. Meyer) nach dem 
Stand des eingereichten Förderantrages. Frau Dr. Meyer teilt dazu in einer Mail vom 25. April 2016 mit, dass
die Bewilligung in der nächsten Woche herausgehen würde. Sobald diese vorliegt, kann Herr Gundlach den 
Auftrag an die Firma Hagen erteilen. Über den Beginn und die Durchführung der Arbeiten soll noch ein 
Gespräch mit Herrn Hagen geführt werden. 

Zu TOP 7. Verschiedenes
7.1
Herr Scheel teilt mit, dass zum Arbeitseinsatz am 23. April 13 Personen  erschienen sind. Herr von 
Bethmann Hollweg hatte bereits vorher den Laubengang gesäubert, so dass die Teilnehmerzahl für die 
verbleibenden Arbeiten ausreichend war. Als Imbiss für die Teilnehmer wurden im Fasanenhof eine 
Erbsensuppe mit Wurst und Getränke gereicht.

7.2
Herr Nuppenau teilt mit, dass durch ein Missverständnis  die Behandlung der Parkbänke im Winter/Frühjahr
2016 unterblieben ist. Sie sollte im kommenden Winterhalbjahr nachgeholt werden. Er hat dazu seine 
Unterstützung zugesagt.

7.3
Herr Liebelt teilt mit, dass die Nachpflanzung von 5 Linden durch die Firma Andresen noch nicht erfolgt ist. 
Herr Scheel wird die Firma an die Erledigung der Arbeiten erinnern.

7.4
Herr Scheel teilt mit, dass am 12. Juni 2016, ab 11.00 Uhr, das Elmenhorster Blasorchester im Park ein 
Konzert geben wird. Der Förderverein ist dabei nicht Veranstalter, sondern stellt lediglich den Platz zur 
Verfügung. Er erhofft sich eine Spende des Orchesters an den Förderverein.

7.5
Das Sommerfest 2017 soll am 18. Juni, ab 11.00 Uhr, mit Barockmusik (Telemann und Finazzi) durch das 
Ensemble Merlini stattfinden. 

7.6
Herr Gundlach teilt mit, dass der Kreis Stormarn wissen möchte, welche Bäume als Ersatzpflanzung im Park 
gesetzt worden sind. Herr Nuppenau regt dazu an, mit dem Naturschutzbeirat des Kreises und der Unteren 
Naturschutzbehörde eine Sitzung in Jersbek durchzuführen, bei der die Möglichkeiten für weitere 
Ersatzpflanzungen im Bereich des Parks sowie des Oberteicher Weges angesprochen und vor Ort besichtigt 
werden könnten. Herr Gundlach wird gebeten, diese Anregung der Unteren Naturschutzbehörde 
mitzuteilen. Herr Nuppenau, der selbst Mitglied im Naturschutzbeirat ist, wird diese Anregung in dieses 



Gremium tragen. 

7.7
Herr Schumacher von der Sparkassenstiftung hatte bereits mehrfach angeregt, die ehrenamtliche Tätigkeit 
der Vereinsmitglieder in Stundenzetteln zu erfassen. Dieser Anregung ist bisher nicht gefolgt worden. Es 
besteht Einvernehmen darüber, dass dieses nunmehr ab 2016 erfolgen soll, und zwar unter dem Stichpunkt 
"Erfassung des Aufwandes über die ehrenamtliche Tätigkeit im Vorstand/Beirat des Fördervereins Jersbeker 
Park e.V.". Dabei sollten das Datum, die Art der Tätigkeit sowie die erbrachten Stunden und ggf. die 
gefahrenen Kilometer dokumentiert werden. Am Ende des jeweiligen Jahres sollen die Stundenzettel zur 
Sammlung an Herrn Gundlach übergeben werden.

7.8
Als Termin für die nächste Sitzung von Vorstand und Beirat wird Mittwoch, der 24. August 2016, 17.00 Uhr, 
Gaststätte "Zum Fasanenhof", Jersbek, festgelegt. Herr Gundlach teilt bereits jetzt mit, dass er an dieser 
Sitzung nicht teilnehmen könne.

Kiel, den 28. April 2016

Thimo Scheel Klaus Schröder
Vorsitzender Protokollführer


